

## Luchar contra la pobreza y reformas, retos de AL (El Financiero 24/03/10)

Luchar contra la pobreza y reformas, retos de AL (El Financiero 24/03/10)(Viridiana Mendoza Escamilla / enviada)  
Miércoles, 24 de marzo de 2010 Concluye la 51 Asamblea del BID. CANCÚN, QR, 23 de marzo.- La 51 Asamblea Anual de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) terminó con un aumento histórico de capital por 70 mil millones de dólares y la consigna de enfrentar retos. Entre ellos, la lucha contra la pobreza, el avance en reformas estructurales y el compromiso para demostrar que el BID puede apoyar la reconstrucción de los países luego de algún siniestro. Durante la ceremonia de clausura en Cancún, el presidente del organismo, Luis Alberto Moreno, destacó que la coyuntura actual es la apropiada para avanzar en reformas estructurales en América Latina, las cuales deben buscar mejoras en materia de educación e igualdad social. "Las necesidades de financiamiento son muy fuertes, el BID debe ser un socio estratégico para reducir la pobreza y la desigualdad. "Todavía quedan vulnerabilidades en la región. El BID tiene ahora el compromiso de demostrar cómo puede ayudar a la reconstrucción en caso de un desastre", indicó. Por su parte, Ernesto Cordero, presidente de la asamblea de gobernadores del BID, comentó que el aumento de capital -que coloca al banco como el primer financiador de la región- es un paso adelante para hacer frente a los retos que pudieran presentarse. "Se concluyó el proceso iniciado en Medellín encaminado a tener un banco más fuerte, mejor y más eficiente, que cuente con los instrumentos, las condiciones y los recursos para apoyar a nuestros países a enfrentar los retos por venir." Los acuerdos logrados en la asamblea serán plasmados en un documento técnico para su aplicación en un máximo de 60 días. Durante la sesión plenaria, Juan Alberto Fuentes, ministro de Finanzas Públicas de Guatemala, destacó que si bien los efectos de la crisis mundial no fueron catastróficos para América Latina, las buenas previsiones para la región no serán sostenibles. "Hay que cuidarse de pronósticos esquemáticos equivocados. Para consolidar el crecimiento se necesitan reformas integrales en materia fiscal en la región." Asimismo, Fuentes solicitó que se mantenga la consigna de asignar 35 por ciento del total disponible para préstamos a Centroamérica y los países más pequeños y vulnerables de la región. México, beneficiado En entrevista con EL FINANCIERO, Héctor Rangel Domene, director general de Nafin, señaló que el incremento de capital representa una oportunidad de contar con más recursos para emprender proyectos con la banca de desarrollo en México. "Se va a aumentar el financiamiento para nuestro país en diferentes programas, esto nos da mayor capacidad de fondearnos con ellos para que nos amplíen las líneas y que se hagan más flexibles, a que busquemos otros proyectos en qué trabajar coordinadamente; es una muy buena noticia", indicó. Nafin tiene una línea de financiamiento con el BID por 300 millones de dólares para apoyar a los proveedores de Pemex y que la paraestatal eleve el contenido nacional en sus compras. Además, dijo, se planean trabajos en materia de energía alterna para proyectos eólicos, así como el programa de apoyo "Mi tortilla", para cambiar los hornos que usan por otros más eficientes en el consumo de gas. "Estamos desarrollando un programa para financiar a las pequeñas y medianas empresas el cambio de aparatos y equipos para volverlas más eficientes en el uso de energía, y tenemos otros esquemas de capital de riesgo que estamos platicando con el BID para ver si participa en los fondos que tiene Nafin", agregó.